
面对外迁商户们最关心的还是生意好坏

希望承接方帮他们
吸引人气，打开生意局面

外迁是大势所趋，然而外迁一个市场，涉及成千上万的商户和人口。对于外迁，商
户们有什么想法和建议？如何合理有效地安置这些商户？如何引导商户有序地外
迁？成为摆在政府和市场管理方面前最主要的问题。
目前，作为承接方的华南城、金马凯旋、华商汇正在向商户们张开双臂，纵然如此，
市场管理方认为，在外迁时，承接方应更多地考虑商户们的利益，不仅仅帮助他们
找到下家，更重要的是，要帮助他们吸引人气，打开生意局面。
郑州晚报记者 赵柳影/文 马健/图
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今年 30 岁 的 刘 女 士 和
马 先 生 的 青 春 时 期 几 乎 都
是在东建材度过的，他们在
这 里 相 识 、相 恋 、结 婚 、生
子、创业……当得知东建材要
外迁时，他们百般不舍。

“我2006年来东建材打工，
当时22岁，和我老公在同一家
店铺里当营业员，就这么认识
了。”刘女士说，后来随着接触的
增多，两人互生情愫，并谈起了

恋爱，而那时东建材的生意就像
热恋的小情侣，火热火热的。

2008 年，刘女士和马先生
步入了婚姻的殿堂，组建了自
己的家庭；2010 年，他们有了
自己第一个小宝宝，小日子过
得顺顺利利。“那几年东建材
的生意也还不错，但2008年之
后，明显感觉相比之前，每天
的顾客量和营业额在下降。”

再后来，为了养家糊口，

赚取更多的钱，刘女士和马先
生一合计，准备创业，2010 年
下半年，俩人在东建材开了一
个小商铺，卖起了立邦漆，虽
然比着当营业员时要辛苦多
了，但俩人干得非常起劲儿。

可创业的道路并不一帆
风顺，整个东建材的生意就像
步入了婚后的生活一样，平淡
且有慢慢退热的趋势，刘女士
和马先生的店铺也处于基本

维持的状态。
“刚听说东建材要外迁

时，我和老公觉得百般不舍，
毕竟我们在这里倾注了太多
的心血和努力。但仔细想想，
随着交通拥堵和竞争加剧，以
后东建材的生意会越来越差，
我们也希望借助外迁，能够给
我们提供更好的创业环境，让
我们能有更多的生意可做，未
来发展得更好。”刘女士说。

面对外迁，作为市场的管
理方，孙涛表示，他们现在能
做的是积极配合政府的外迁
计划，做好商户思想工作，让
整个外迁工作有序顺利进行。

“为了更好地发展，老市
场外迁是必然的趋势。”孙涛
说，对于郑汴路建材产业带的
形成和发展，东建材起到了功
不可没的作用，但是随着时代
的变迁，东建材也确实出现了
不少发展的瓶颈问题，需要借

助外迁实现转变。
孙涛建议，在对老市场外

迁过程中，政府要更加注重商
户的利益，“现在东建材商户
差不多有1000来家，加上营业
员、维修工，得有几千号人，一
旦将他们外迁到其他地方，首
先得解决这么多人的吃、喝、
住、行等问题，因为外迁不仅
仅是光外迁商户，还有支撑商
户生意的背后打工人员，因此
承接市场不仅仅要建好市场

本身，周围的基础设施也要跟
上。”孙涛说，其次，作为商户，
最关心的还是生意好坏、客源
问题，一旦外迁到三环之外，
如何有效地吸引客户和消费
者，如何仓储也是一大问题。

“对此，政府可
以提前规划好前往
承接市场的公交线
路 ，方 便 消 费 者 前
往，另外，还要实施
一些有效的宣传措

施，帮助商户们吸引客源。”
孙涛说。

建议 承接市场周围基础设施也要跟上

未来
建材市场聚集起来有
利于长远发展

从去年开始，作为建材市场
的承接地，华南城、华商汇、金马
凯旋等纷纷加大宣传，向商户们
张开“怀抱”。

据华南城品牌推广部营销
总监黄晓威介绍，目前华南城
的建材市场已经基本完工，4
月中下旬开始装修，6 月份试
营业，“从去年到现在，一共销
售 1 万 户 店 铺 ，其 中 建 材 有
2000 多户。”黄晓威说，市场外
迁，政府要拆与建平衡进行，
长远发展，这样才能避免未来
几年，反复让商户搬迁。

“我们现在就是要全力做
好市场承接，先把市场建立起
来 ，建 材 市 场 我 们 规 划 是 60
万 平 方 米 。”黄 晓 威 说 ，郑 州
的建材市场太散，没有形成规
模效应，不利于该行业的长远
发展。

不过，提到建材行业的未
来，黄晓威认为，建材产业跟房
地产产业密不可分，目前，在中
央提出城镇化建设逐渐加大的
情况下，要真正实现城镇化，首
先要实现人的城镇化，就是人要
有地方住，因此，在未来的十几
二十年，房地产还会发展，建材
市场也会跟着发展，将有一个更
大的发展机遇。

“建材行业在任何一个城
市，哪怕是一个小县城，都会在
该城市的批发市场中占主导地
位，因为对于建材有需求，人们
不光是一次装修，还有二次装
修、三次装修。”黄晓威说，对
此，华南城也把建材产业作为
主导。

另外，也希望可以将郑州
的建材市场都集聚起来，通过
这种模式，让建材行业更有序
地发展，对市民来说，也降低了
采购和装修的成本。

“承诺意味着创新，创新方
能引领市场。”作为建材市场的
另一承接地，郑州华商汇控股
有限公司总经理郑耕说，郑州
的市场外迁是大势所趋，他们
也将在市场外迁的政策引导
下，打造 400 万平方米的建材装
饰市场，让建材产业的外迁更
加有序和顺畅。

即将陆续投入运营的华南城吸引了很多投资者和经营者。


